



Nombre del alumno: Brissa de Mar Antonio Santos

Nombre del profesor: Jiménez Ruiz Sergio

Nombre del trabajo: consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del medico general

Materia: Antropología

Grado: 1 "B"

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación general

El hombre es el objetivo de varias ciencias (Medicina, antropología, psicología y pedagogía). Se requiere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la medicina en la antropología que brinda el conocimiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales para lograr en el proceso salud-enfermedad, la comprensión y solución de los problemas del individuo, la familia y la comunidad. El médico general necesita tener una visión holística del ser humano.

El humano es complejo, holístico y multidimensional, porque en él influyen dimensiones que son: biología, psicología y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí; por tanto son importantes según Edgar Morin, que expresó que para comprender a un hombre como ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural de la física y biología.

Otra teoría importante es la teoría sociocultural de Vygotsky donde se enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, ya que de estos surge el proceso de la actividad práctica. De igual manera son válidas las ideas de Cole que expresa que la cultura es el medio único de la existencia humana que simultáneamente funciona como herramienta de acción.

Resulta importante entonces reconocer que lo biológico, psicológico y sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad; los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de las socioculturales.

Por lo expuesto - En la contemporaneidad se demanda la necesidad de investigar desde las ciencias médicas y sociales el problema del hombre y se han actualizado conceptos acerca de él. Respecto a la posición antropológica se tiene en cuenta el vínculo entre la existencia y la esencia del ser humano, la cual expresa la interrelación de la naturaleza humana y su capacidad transformadora.

Actualmente la educación médica en Cuba atraviesa una etapa importante de cambios pues encara el reto de formar profesionales con una adecuada y actualizada competencia científicotécnica, de cualidades humanas que favorezcan la relación médico-paciente. Bajo la influencia del desarrollo vertiginoso de la tecnología, con el criterio de que la medicina tiene de objetivo de Promover, Prevenir y Restaurar la salud de la humanidad. Es necesario entonces tener aspectos previamente analizados que permitan poseer una visión holística del organismo humano y del proceso salud-enfermedad.

Resulta entonces indispensable adentrarse en los contenidos formativos que revelen la interpretación humana en el contexto sociocultural donde se desarrolla el ser humano por tanto la formación científica médica debe establecer estrechos vínculos interdisciplinarios con las ciencias sociales. En particular con la antropología.

Un proceso de formación humano sea regularizado desde su creación a todos principios de la medicina familiar.

Lo anterior habla de que este profesional debe brindar salud médica integral, prevenida, sistemática y personalizada con un enfoque biosociocultural, con la aplicación del método clínico epidemiológico; además de tener una visión integral de los problemas de la salud a los que se enfrentan componentes esenciales del desempeño profesional.

Se requiere entonces que los métodos científicos se dirijan al conocimiento antropológico como condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales (concientes), lo cual hace inevitable el enriquecimiento de la sensibilidad social y humana para así poder estudiar y entender mejor al ser humano en su ambiente natural y sociocultural así como comprender y resolver los problemas de salud del individuo, familia, entorno y comunidad como enfoque holístico e integral.

Resulta innegable que la antropología adquiere una marcada significación en la formación médica pues constituye una ciencia abarcadora que ha centrado su atención en el hombre, porque tienen en cuenta aspectos de la existencia y esencia humana) además de que está ligada a la apreciación y análisis de los elementos tales como los valores, costumbres etc. Cabe destacar que en esta ciencia se expresan elementos de análisis para la valoración y comprensión de la compleja realidad social en que viven los seres humanos así como las relaciones sociales en que se establecen. Busca la manera de satisfacer las demandas humanitarias y científicas del campo de la medicina así como la búsqueda del origen social de las enfermedades y de que manera la sociedad, la cultura y la política afecta la salud.

Referencias

Dra. Odalis Querts Méndez, I. D. (s/n de octubre de 2013). *Scielo*. Obtenido de Scielo:
http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014